

COMUNICADO DE PRENSA

Resultados a 31 de diciembre de 2004

EL VOLUMEN DE ACTIVIDAD DE IBERCAJA CRECIÓ EL 16,50 % Y SUPERÓ LOS 40.000 MILLONES DE EUROS

- Durante el ejercicio, la entidad de ahorro incrementó sus inversiones crediticias en un 22,54% y los recursos ajenos en un 12,99%
- El aumento de la actividad permitió a Ibercaja obtener un beneficio neto consolidado de 172 millones de euros
- En los últimos meses se han abierto ya 26 de las 150 oficinas previstas en el Plan Estratégico lanzado en noviembre
- En 2004, Ibercaja relevó sus órganos de Gobierno y eligió a Amado Franco como presidente y a José Luis Aguirre como director general
- La apertura del Palacio de Villahermosa, en Huesca, y la adquisición de los terrenos para la Expo 2008 de Zaragoza, hechos significativos

Zaragoza (25 de febrero de 2005)._ Un incremento del volumen de actividad del 16,50%, el aumento del 22,54% de las inversiones crediticias y de un 12,99% de los recursos de clientes son algunas de las cifras más significativas del ejercicio 2004 de Ibercaja, un año marcado por el relevo de la presidencia y la dirección general y el lanzamiento del Plan Estratégico 2005-2007. En un entorno económico de bajos tipos de interés, márgenes estrechos y gran competencia, ese importante aumento de la actividad ha permitido a la entidad de ahorro obtener unos beneficios, antes de impuestos, de 233,6 millones de euros, lo que supuso un alza del 5,43% con respecto a 2003, y de 172 millones netos.

El incremento del volumen de la actividad obtenido por Ibercaja en 2004 ha supuesto superar la cifra de 40.000 millones de euros, pasando de los 36.747 millones de 2003, a los 42.809 en el último año, entre recursos de clientes e inversiones crediticias. En este ejercicio, Ibercaja ha abierto 26 nuevas oficinas como arranque del Plan Estratégico, con lo que la red suma 965 y está presente en 42 provincias españolas, de 16 comunidades autónomas.

Respecto a los recursos de clientes, Ibercaja ha alcanzado los 26.272 millones de euros, con un incremento del 12,99%. De ellos, 17.824 corresponden al conjunto de depósitos y otros productos de ahorro, donde el incremento ha sido del

COMUNICADO DE PRENSA

12,54%. El resto, 8.448 millones, procede de productos financieros como fondos de inversión, planes de ahorro, etc., cuya actividad ha aumentado un 13,96%.

A su vez, las inversiones crediticias han experimentado un alza importante y alcanzado los 16.536 millones de euros frente a los 13.495 anteriores, lo que supone un aumento de 3.041 millones y una tasa del 22,54%. Estas cifras muestran la decidida respuesta de la Entidad al aumento de la demanda de créditos, respuesta que, sin duda, va a suponer para Ibercaja un aumento de cuota en el mercado nacional del crédito.

De hecho, las operaciones formalizadas a lo largo de 2004 han crecido un 52,11% sobre 2003, ascendiendo a 9.391 millones de euros. La principal contribución a esta evolución procede de la financiación a la construcción y compra de viviendas, que se ha incrementado en un 57,53%. También ha sido notable el crecimiento de las concesiones de créditos para actividades productivas (36,13%) y al consumo (39,74%).

Esa expansión del volumen de actividad ha hecho posible también que el margen de intermediación se sitúe en 427,6 millones de euros y que el margen básico haya ascendido a 586 millones, cifra algo superior a la conseguida en 2003 y de la que cabe destacar el buen comportamiento de los ingresos por la prestación de servicios no financieros a los clientes.

172 millones de beneficio

Como ya se ha señalado más arriba, en un entorno económico de bajos tipos de interés, márgenes reducidos y gran competencia, este fuerte aumento de la actividad de Ibercaja ha permitido a la entidad acabar el año con un aumento de los beneficios, antes de impuestos, del 5,43% y haber obtenido 233,6 millones de euros. Descontando el impuesto de sociedades, el beneficio neto del Grupo Ibercaja ha sido de 172 millones y el incremento del 4,21%.

De los beneficios obtenidos, el presidente de Ibercaja propondrá a la próxima Asamblea que 40,5 millones se destinen a la Obra Social y Cultural y, el resto, a potenciar los recursos propios y la solvencia del Grupo. Tras esta aplicación, Ibercaja tiene 2.040 millones de euros en recursos propios, lo que ha elevado su coeficiente de solvencia al 12,38%, muy superior al mínimo legal exigible, que es del 8%.

Asimismo, en 2004, fruto de la constante revisión de los sistemas de concesión, seguimiento y recuperación de las operaciones de crédito, la tasa de morosidad ha disminuido y se ha situado en el 0,58% de los activos.

COMUNICADO DE PRENSA

Un año Estratégico

El ejercicio 2004 ha sido especialmente importante para Ibercaja al llevarse a cabo el relevo en la presidencia y en la dirección general. En la Asamblea General Extraordinaria celebrada el 30 de mayo, Manuel Pizarro, que ostentaba el cargo de presidente de la entidad desde 1995, fue sustituido por Amado Franco, director general de Ibercaja desde el año 1987. El cargo de director general pasó a ocuparlo José Luis Aguirre, hasta entonces director general adjunto. La elección de Amado Franco como presidente se enmarca en la política de continuidad que define a Ibercaja y que es clave como soporte de la solvencia que le caracteriza.

Estos relevos se tradujeron después en cambios en el equipo directivo de la entidad para aunar experiencia y relevo generacional. Con el nuevo equipo, Ibercaja lanzó en noviembre el Plan Estratégico 2005-2007, que proyecta abrir 150 nuevas oficinas en toda España para incrementar el volumen de actividad en un 65%, con la captación de 500.000 nuevos clientes, y la generación de 550 puestos de trabajo. Dicho plan, que culminará estando en todas las ciudades españolas de más de 100.000 habitantes, se articula en cuatro ejes: Crecimiento equilibrado y rentable, Potenciar la diversificación de las fuentes de negocio; Excelencia y calidad y Mejora de la eficiencia y la productividad. Con esta estrategia se persigue estar entre las primeras entidades financieras del país y ser referente por la calidad de su servicio y su cercanía a las necesidades de la sociedad.

La expansión no significa obviar los territorios tradicionales, donde se desarrollan actuaciones específicas para mantener el liderazgo que tiene en Aragón, La Rioja y Guadalajara, provincia esta última donde en 2004 se cumplió el medio siglo de presencia.

Gestora del Plan de pensiones de Endesa

Ibercaja posee uno de los grupos financieros más punteros y activos del sistema financiero español. Entre los éxitos conseguidos en 2004 por sus sociedades, destaca Ibercaja Pensión, que recientemente ha obtenido el premio al Plan de Pensiones de Renta Variable Internacional más rentable de los últimos tres años y ganó el concurso para gestionar el Plan de Pensiones del Grupo Endesa, con lo que la entidad se convierte en la cuarta gestora de planes de empleo de España.

Este concurso, fallado en diciembre, ha sido el más importante del sector, ya que en el nuevo plan se integran los 20 planes y 7 fondos existentes en Endesa. El plan de pensiones de la mayor eléctrica española es el segundo más importante del país, si se excluye a los de las entidades financieras, tras Telefónica. En el citado concurso Caja Madrid fue designada entidad depositaria.

COMUNICADO DE PRENSA

Apoyo a la Expo 2008

Otro de los hitos del ejercicio 2004 ha sido el acuerdo con el Ayuntamiento de Zaragoza para comprar los suelos del meandro de Ranillas donde se ubicará la Expo 2008. Ibercaja adquirió en octubre los terrenos y los transmitió posteriormente a favor de la ciudad. A cambio, el Ayuntamiento ha cedido a Ibercaja derechos urbanísticos en Arcosur para 2.170 viviendas de protección oficial. Esta operación fue clave para que la candidatura de Zaragoza se presentara a la elección final, el 16 de diciembre pasado, con los deberes hechos y ser finalmente designada sede de un proyecto que Ibercaja ha apoyado desde sus inicios y que todo Aragón vive intensamente.

El renacer del Palacio de Villahermosa

Respecto a la Obra Social y Cultural, en 2004, Ibercaja destinó 38,5 millones de euros, cifra que este año se elevará a 40,5 millones. Entre los proyectos culminados destaca el nuevo Centro Cultural Ibercaja en Huesca, situado en el Palacio de Villahermosa. Ibercaja ha recuperado la identidad del palacio, restaurando la magnífica fachada renacentista del edificio y el alfarje mudéjar aparecido en una de las techumbres, y ha creado un nuevo Centro Cultural, con actividades de formación y ocio para los oscenses. La entidad de Ahorro invirtió alrededor de 6 millones de euros en este proyecto, que comenzó a gestarse en el año 2000.

El 50 aniversario de Ibercaja en la provincia de Guadalajara ha sido un acontecimiento especial para la Caja en 2004. Entre las actuaciones realizadas destaca la exposición "Gratia Plena" una muestra de arte sacro procedente del Patrimonio Artístico de la Diócesis de Sigüenza-Guadalajara, que ha viajado también a Zaragoza y Logroño y para la que Ibercaja ha restaurado más de 20 joyas artísticas de ese patrimonio.

En el campo Social, durante el año pasado Ibercaja firmó 350 convenios de colaboración con ONGs, entes públicos y fundaciones destinados a impulsar proyectos asistenciales para inmigrantes, tercera edad, integración social y laboral de discapacitados, proyectos medioambientales para la recuperación del entorno y restauración de monumentos de interés histórico artístico.

La dimensión nacional de Ibercaja ha llevado a la Obra Social y Cultural a extender su programación a todo el país donde está presente. Además de los programas didácticos, que este curso llegarán a 250 localidades españolas, Ibercaja está llevando por varias ciudades de toda España las exposiciones "Sorolla", "Los lenguajes de Picasso" y "La mirada de Goya".

COMUNICADO DE PRENSA

CIFRAS SIGNIFICATIVAS DEL GRUPO IBERCAJA

Datos a DICIEMBRE DE 2004 (Miles de euros)

	Diciembre 2004	Diciembre 2003	%
Acreedores	17.824.266	15.838.547	12,54
Intermediación	8.448.365	7.413.866	13,96
Recursos de clientes	26.272.631	23.252.213	12,99
Inversiones crediticias	16.536.903	13.495.434	22,54
VOLUMEN DE ACTIVIDAD	42.809.534	36.747.647	16,50

CUENTA DE RESULTADOS GRUPO IBERCAJA

Datos a DICIEMBRE DE 2004 (Miles de euros)

DATOS ACUMULADOS	Diciembre 2004	Diciembre 2003	% sobre activo 2004	% Interanual
Intereses y rendimientos	674.778	689.067	3,47	-2,07
Intereses y cargas asimiladas	247.088	250.692	1,27	-1,44
MARGEN DE INTERMEDIACIÓN	427.691	438.375	2,20	-2,44
Comisiones netas	157.956	138.751	0,81	13,84
MARGEN BÁSICO	585.647	577.126	3,01	1,48
Beneficios por operaciones financieras	27.820	31.281	0,14	-11,06
MARGEN ORDINARIO	613.466	608.406	3,15	0,83
Gastos de explotación y otros	363.538	348.983	1,87	4,17
MARGEN DE EXPLORACIÓN	249.929	259.423	1,29	-3,66
Otros resultados y provisiones	-16.259	-37.786	-0,08	56,97
RESULTADOS ANTES DE IMPUESTOS	233.670	221.637	1,20	5,43
Impuestos sobre sociedades	61.803	56.708	0,32	8,98
RESULTADOS DEL EJERCICIO	171.867	164.928	0,88	4,21